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 玉幡小学校の校庭は，多くの木々で囲

まれていて，新緑の季節を迎えました。

環境問題が大きく取り上げられている

昨今，このような自然環境の中で教育活

動ができることを，本当にありがたく思

っています。 

 自分の家や近所の庭を見ると，草花が

花を持ち始めました。学校でも，1 年生

が植えたチューリップの花が，今後きれ

いな色をつけてくれると思

います。その花を見ながら，

前に読んだ「花と人間の可

能性について」の記事を思

い出しました。その内容を

少し紹介します。 

チューリップにはチューリップの花

が，水仙には水仙の花が当然のごとく咲

きます。私たち人間は，

それを何の不思議さも感

じないで見ています。ち

ょっと違った見方をする

と，水仙にチューリップ

の花をつけることはありません。人間の

成長に置き換えて考えると，子どもたち

の成長も，その子ども固有の花があるは

ずです。その子らしい花を咲かせること

や，その子らしいしっかりとした実をつ

けること，そのことが「子どもの無限の

可能性」というのだと思います。私たち 

 大人はともすると，水仙よりチューリップの

方が，色が鮮やかでかわいいと望み，咲く花

（見る花）を限定してしまうことがありま

す。それぞれの花には固有の花が咲き，それ

ぞれが，それぞれで美しいのです。 

私たち教員の間では，金子みすずさんの詩

の言葉を用いて「みんなちがって みんない

い」と，よく表現します。子どもたちの実態

に合った教育活動を行い，子どもたちの無限

の可能性を引き出せるように，努めていきた

いと改めて思いました。そのことが，子ども

たちの笑顔につながると信じています。 

 

 

 5 月 6 日（金）の３，４校時，児童総会

が行われました。この会に向け担当教員か

ら，参集型の総会をして良いか相談を受けま

した。玉幡小の体

育館は，市の体育

館でもあるので他

校より広く，間隔

を十分にとれるこ

とから，3 年生か

ら 6 年生が集まっての児童総会を行いまし

た。いつもより間隔を広めに座り，不必要な

会話を避けて実施しました。今年度の児童会

スローガンは『心をつなぐあいさつで えが

おの花を満開にしよう！』に決まりました。 

 「たのしくみんなで たてわり活動」や「ま

いにちえがおで あいさつ活動」・「ハッピー

あふれる えがお活動」・「ただしくがんばる  

めあて活動」が，今年度の活動の柱です。 



この柱をもとに，子どもたち自身が，毎日が

楽しく送れる玉幡小学校にしていってもら

いたいと思います。児童会の願いが叶うよ

う，学校としても応援します。 

 今年度は，「日本一のろうか」に関して，

児童総会中に話し合い活動を取り入れまし

た。「なぜ走っては

いけないのか」「事

情があるときにも

走ってはいけない

か」など，具体的な

内容に踏み込んで，クラスごとにその場で話

し合いを行いました。児童の意識を高めるた

めの取り組みですが，その場を運営する側の

力量も問われます。その場で話し合っている

子どもたちの姿，運営している本部の人た

ち，玉幡小学校児童会が一つにまとまってい

た時間でした。一つ一つの取り組みをしっか

り行いながら，全校児童の笑顔が増えていく

ことを期待しています。 

 

 

 

『実践！～めざせ！玉小史上最幸の修学

旅行～』をテーマに，５月１８日（水）～２

０日（金），２泊３日の修学旅行が実施され

ました。昨年度は２学期に延期され，１泊２

日の実施でしたが，今年度は予定通り実施す

ることができました。６年生の保護者の皆様

には，修学旅行

に向けての感染

症対策に関し

て，行動の自粛

など踏み込んだ

お願いをしまし

た。コロナ禍の状態にある現状では，状況に

よっては延期の可能性もありました。保護者

の皆様のご協力で，感染症の影響なく出発す

ることができました。本当にありがとうござ

いました。 

一日目の鎌倉見学では，「座禅体験」「鶴ヶ

丘八幡宮」「大仏」

「長谷寺」を見学し

ました。「座禅体験」

では，静かな時間の

中で，しっかりとし

た姿勢で臨んでいました。 

二日目は，ディズニーランドでの班活動で

した。コロナ禍でのディズニーは，人数制限

もあり，わりとすいていました。通常では１

時間待ちの人気アトラクションも，３０分程

度の待ち時間と

なっていました。

その分，子どもた

ちは多くの乗り

物に乗ることが

できたようです。 

三日目，「JFE スチール東日本製鉄所」の

見学，「カップヌードルミュージアム」の体

験活動がありまし

た。山下公園での昼

食は，予想以上の人

手があり，昼食場所

の確保に苦労しまし

た。遠足のように，

お弁当を横浜の名所

で食べることは私自

身初めてでしたが，

海を間近に感じられいいなと思いました。 

お天気に恵まれた三日間，計画通りの活動

ができました。担任は，子どもたちの集中力

を高めるため，スローガ

ンが書かれた紙を要所で

示していました（右側写

真の紙）。６年生は，学校

を代表する素晴らしい態度でした。さすが，

玉小の最上級生です。この後，５年生の林間

学校も予定されています。感染症対策をとり

ながら，安全第一に，有意義な活動を目指し

てほしいと思います。 



 


